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          В настоящее время при проектировании и строительстве массивных бетонных и железобетонных конструкций, ответственных и уникальных зданий и сооружений много внимания уделяется вопросам регулирования температурного режима в строительный период. В данной работе исследовалось трубное охлаждение, как метод регулирования термонапряженного состояния.
Задачи, которые решались в ходе исследования:
1.	Описание алгоритма расчета температурного режима массивной бетонной конструкции;
2.	Анализ температурных полей и напряжений, деформаций в конструкции;
3.	Расчет термонапряженного состояния конструкции при различных режимах трубного охлаждения;
4.	Анализ изменения и определения температурных трещин с изменением режима трубного охлаждения;
5.	Нахождение безопасных режимов бетонирования объектов с использованием систем охлаждения.
 В данной работе проведены расчеты термической трещиностойкости фундаментной плиты реакторного отделения турецкой АЭС «АККУЮ» при регулировании термонапряженного состояния за счет трубного охлаждения. Расчеты велись с учетом влияния температуры твердения на теплофизические и деформативные характеристики бетона. По результатам анализа расчетных исследований выбирается оптимальная технология трубного охлаждения фундаментной плиты для обеспечения термической трещиностойкости конструкции.
        

        
          Now, when designing and building massive concrete and reinforced concrete structures of critical and unique buildings and structures, big attention was paid to the regulation of the temperature regime the construction period. In this paper, pipe cooling was studied as a method for regulating the thermally stressed state.
Tasks that were solved during the research:
1. Description of the algorithm for calculating the temperature regime of a massive concrete structure;
2. Analysis of temperature fields and stresses and deformations in the structure;
3. Calculation of the thermal stress state of the structure under different modes of pipe cooling;
4. Analysis of changes and determination of temperature cracks with changes in the pipe cooling mode;
5. Finding safe modes of concreting objects using cooling systems.
In this master’s thesis, calculations of the thermal crack resistance of the foundation plate of the reactor department of the Turkish NPP «AKKUY»  under the influence of pipe cooling on the thermally stressed state. Calculations carried out taking into account the effect of hardening temperature on the thermophysical and deformation normative characteristics of concrete. Based on the results of the analysis of design studies, the optimal technology of pipe cooling of the foundation plate is selected to ensure thermal crack resistance of the structure.
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